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「平成２７年度第２回徳島市地域公共交通会議」 

会議録（要約） 

 

平成２７年１２月２２日（火） 

午後１時～午後２時 

徳島市役所 ８階 庁議室 

 

 欠席者 １人、傍聴者 ０人 

 

 

１ 開  会 

 

 

２ 会長あいさつ 

  （鈴江第二副市長） 

 

 

３ 協議事項 

協議事項については、設置要綱第６条に基づき会長が議長となり、議事進行を執り行

う。 

 

（会  長） 

それでは、事務局に替わりまして、議事の進行をさせていただきます。 

はじめに、協議事項（１）の市原・島田石橋線実証運行計画案について、事務局から

説明してください。 

 

（事 務 局） 

  市原・島田石橋線実証運行計画案の説明 

 

（会  長） 

ただいま説明のありました運行計画案につきまして、ご質問、ご意見はございません

か。 

 

（委  員） 

運行収支状況についての確認だが、現行の収支率が６０パーセントとなっている。５

年前よりかなり下がっていると思うが、その原因は何か。それと、収支状況を見ると、
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運賃収入見込額がかなり下がり、収入と運行経費との差引額が圧縮されているが、運賃

収入見込額についてどのような条件により試算しているのか。 

 

（事 務 局） 

市原・島田石橋線の利用者数は毎年減少しており、自動車への依存度が高いことや、人

口減少がその原因だと考えています。運行収支は運行経費見込額が徳島バスへ委託するこ

とにより下がっており、赤字削減額は1,400万円程度の効果があるものと見込んでいます。

また、ルートの見直しやダイヤ調整により、利用者数の増加を期待しています。 

 

（委  員） 

運賃収入見込額が現行より下がる理由は何か。 

 

（事 務 局） 

運賃収入の見込額は、交通局でしばらくＯＤ調査を実施していなかったため、市で昨

年３日間ＯＤ調査を実施し、その結果や、定期券等の利用状況を考慮し、試算していま

す。利用者数は相対的に減少していますが、ルートの見直しやダイヤ調整により上がる

ことを期待しています。 

 

（委  員） 

市原・島田石橋線の収支状況は下がっている傾向だが、この路線だけなのか、すべて

の路線で同様の傾向になっているのかどのような状況か。 

 

（事 務 局） 

毎年平均 2.5 パーセント程度、減少している傾向です。 

 

（会  長） 

他にご質問はございませんか。特にないようでしたら、市原・島田石橋線実証運行計

画について、案のとおり、ご承認いただいてもよろしいでしょうか。 

 

（会  場） 

異議なし。 

 

（会  長） 

つづきまして、協議事項（２）の公共交通不便地域に関する市民アンケート調査結果

について、事務局から報告してください。 
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（事 務 局） 

公共交通不便地域に関する市民アンケート調査結果の報告 

 

（会  長） 

ただいま報告のありました調査結果につきまして、ご質問、ご意見はございませんか。 

 

（委  員） 

わかりやすく調査結果についてご説明いただいた。郊外部で３地区、近郊部で３地区

選定されている。郊外部については、公共交通不便地域が広がっているが、一方で、近

郊部は既存バス路線がある地域もある。それぞれ郊外部と近郊部について、何か取り組

みの方向性が違うのか、現時点で考えがあれば教えてもらえないか。 

 

（事 務 局） 

近郊部は人口密集地で、ある程度路線バスも運行していますが、鉄道駅から 700 メー

トル、バス停から 300 メートル以遠の地域が一部存在しています。郊外部は路線バスも

少なく、人口も少なくなっており、取組みに対する考え方は異なるかもしれません。ア

ンケート調査結果で公共交通に対する不便度や利用意向が高い地区として６地区が挙が

っていますが、この６地区に限って今後何か取組みを進めるのではなく、６地区以外で

もあり得るものと考えています。今回のアンケート調査結果を基礎資料として、導入に

向けた基準となる考え方を整理した上で、導入地域の選定や運行形態等について２年か

ら３年かけて検討していきたいと考えています。 

 

（委  員） 

具体的にはこれから考え方を整理し、その後、地元と協議しながら事業展開していく

と理解していいか。 

 

（事 務 局） 

そのとおりです。 

 

（会  長） 

他にご質問はございませんか。特にないようでしたら、次の協議事項に移らせていただ

きます。それでは、協議事項（３）の国庫補助事業に関する事業評価の実施について、事

務局から説明してください。 

 

（事 務 局） 

国庫補助事業に関する事業評価の実施について説明 
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（会  長） 

ただいま説明のありました内容につきまして、ご質問、ご意見はございませんか。 

 

（委  員） 

川内循環線で年間目標に対して利用者数が上回っている。上回った原因について、目

標を下げて利用者数が上回ったのか、利用者増につながる施策により目標を上回ったの

か、どちらなのか。 

 

（事 務 局） 

川内循環線の沿線にあります阿波十郎兵衛屋敷での人形浄瑠璃の上演時間に合わせて

運行ダイヤを変更したことにより、利用者数が増加したものと考えています。 

 

（会  長） 

他にご質問はございませんか。特にないようでしたら、この案のとおり国に提出させ

ていただくということでよろしいでしょうか。 

 

（会  場） 

異議なし。 

 

（会  長） 

ありがとうございました。それでは承認いただいた内容で国に提出したいと思います。 

本日の議事につきましては以上でございますが、その他、ご意見、ご質問がございま

したらご発言をお願いします。 

 

（委  員） 

なし 

 

（会  長） 

ご意見等もございませんので、事務局に進行をお返しします。 

委員の皆さまには、議事の円滑な進行にご協力いただきありがとうございました。今

後ともよろしくお願い申し上げます。 

 

４ 閉  会 

 

以 上 


